

1. Record Nr.	UNINA9910140116603321
Autore	Lavallée Danièle
Titolo	Les établissements asto à l'époque préhispanique
Pubbl/distr/stampa	Institut français d'études andines, 1973 [Place of publication not identified], : Institut français d'études andines, 1973
ISBN	2-8218-4522-7
Descrizione fisica	1 online resource (143 pages)
Collana	Travaux de l'Institut Francais d'Etudes Andines ; ; Tome 15 Recherche interdisciplinaire sur les populations andines (projet A.C.L.) ; ; Volume 1
Soggetti	Regions & Countries - Americas History & Archaeology Latin America
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Sommario/riassunto	El proyecto A.C.L. tenía por objetivo estudiar a través de un enfoque multidisciplinar la organización social así como la evolución hasta la actualidad, de tres cacicazgos preincaicos de los Andes centrales del Perú, el cacicazgo de los Asto y los cacicazgos colindantes de los Chunku y de los Laraw. El trabajo de campo fue realizado entre 197b y 1972 por un equipo de arqueólogos, antropólogos, sociólogos y genéticos miembros del CNRS francés, cuyas intervenciones específicas se ordenaron en función de una problemática pre-establecida. En el conjunto de las investigaciones la tarea de la arqueología fue: 1) localizar los establecimientos inmediatamente pre-hispánicos y estudiar su repartición en el espacio, así como su inserción en el medio ambiente y su disposición interna; 2) reconstituir las estructuras socio-económicas a través del análisis de la vivienda y del equipo técnico; 3) ubicar cronológicamente y culturalmente los tres grupos asto, chunku y laraw en el conjunto de las poblaciones prehispánicas centro-andinas, y estimar la importancia que tuvo la presencia inca en las tres zonas consideradas. La presente publicación trata del grupo

asto, cuyo 27 pueblos fueron localizados a lo largo de los valles del río Vilca y del Mantaro. Basándose en el testimonio de la cerámica, todos pertenecen al Intermedio Tardío. Los fechados C14 indican que algunos eran ocupados desde el principio del siglo xi, pudiendo pues calcularse a cinco siglos la duración total de la ocupación asto. En el transcurso del siglo xv se incorporó el cacicazgo de los Asto al imperio, inka. Los pueblos asto eran todavía ocupados cuando llegaron los Españoles en la zona. Todos los pueblos se ubican entre 3100 y 4500 m. (52% entre 3500 y 3900 m). El patrón de asentamiento es en todos casos idéntico: se trata de conjuntos de edificios circulares edificados en las cumbres de los cerros naturalmente bien protegidos, según dos modalidades: tipo alveolar juntado (pendiente suave) y tipo alveolar...
